

□ COMMENTAIRES □

MY GRANDFATHER'S HOUSE

Écrit par Charles Ritchie
Toronto (Ontario)
Macmillan du Canada, 19.95 \$
Commentaire de Peter Trueman
Global News (Ottawa)

16

Finalement, il y a quelques jours, j'ai mentionné que j'avais hâte de lire le nouveau livre de Charles Ritchie, *My Grandfather's House*, pour perdre ce goût amer qui m'était resté après la lecture d'écrivains de plume moins élégante. Si vous n'avez pas encore découvert la merveilleuse écriture de Charles Ritchie, son dernier livre est une excellente occasion pour commencer. M. Ritchie est l'un des diplomates les plus accomplis et efficaces que ce pays n'ait jamais produits. Il a occupé diverses fonctions clés, au Ministère à Ottawa, et à l'occasion d'affectations importantes à l'étranger. Lorsqu'il a pris sa retraite au début des années soixante-dix, il avait acquis le droit de dire le fond de sa pensée, de mettre son smoking aux boules à mites et de se laisser glisser gracieusement dans un fauteuil de l'un de ses clubs préférés. Au lieu, il a commencé à découvrir l'autre Charles Ritchie, la personne attachante qui se cachait derrière la façade de diplomate. Expérience d'autant plus plaisante pour moi, puisque j'avais connu l'ambassadeur Ritchie sur le plan professionnel aux Nations Unies et à Washington. Un Anglais élégant à un jour fait remarquer, en par-

lant de Vincent Massey, que celui-ci « vous faisait sentir comme un vrai sauvage ». L'ambassadeur Ritchie avait le même effet sur moi. Mais le vrai Charles Ritchie, le Ritchie déjà connu de ses amis et révélé par son journal, s'est avéré une personne chaleureuse, compatissante, sensuelle, humble et tout à fait abordable, sans compter ses talents d'écrivain habile et sensible. Dans son dernier livre on apprend qu'à Londres à l'été de 1931 — M. Ritchie avait alors 24 ans — la mère de celui-ci lui a demandé ce qu'il proposait faire de sa vie. « J'aimerais, a-t-il répondu d'un ton pensif, devenir un auteur. » Entre temps, il s'est trouvé un emploi à l'Evening Standard de Lord Beaverbrook, lequel, comme on pouvait s'y attendre, n'a pas marché. M. Ritchie conclut ce passage par le commentaire désabusé suivant : « Je n'ai jamais réussi à me débarrasser du sentiment, écrit-il, qu'il faut plus pour réussir comme journaliste que pour réussir comme ambassadeur ». Mais je puis affirmer sans risque de contradiction que Charles Ritchie serait devenu un brillant correspondant si seulement il avait fait ses débuts dans la bonne salle de nouvelles. Mais le destin en a voulu autrement : là où le journalisme a perdu, la diplomatie a gagné. Depuis la publication de son premier livre il y a 13 ans, Charles Ritchie est également devenu l'auteur qu'il rêvait oisivement de devenir en 1951. Sauf erreur, c'est 81 ans qu'il a eu il y a à peine un mois, et c'est à peu près au

même moment qu'il a publié son cinquième livre. Il est un exemple pour nous tous. Ici Peter Trueman, à Ottawa □

HOW TO CARE FOR YOUR PARENTS, A HANDBOOK FOR ADULT CHILDREN

Par Nora Jean Levin
Washington, D.C.
Storm King Press, 4.95 \$

L'ouvrage de Nora Levin est un guide très utile et instructif à l'intention des enfants qui sont préoccupés par leurs parents vieillissants et qui veulent savoir comment leur venir en aide. Le livre présente des suggestions détaillées sur la façon de créer des profils personnels et financiers, d'utiliser les ressources de la collectivité et de prévenir que des urgences tournent en désastres. Les sections traitant de l'assurance-maladie sont particulièrement utiles et importantes.

L'auteurs reconnaît les inquiétudes et les difficultés des enfants qui vivent loin de leurs parents vieillissants et offre d'importantes suggestions pour les aider à résoudre les problèmes principaux auxquels ils font face. Le livre n'aborde pas, cependant, les nombreuses questions d'ordre émotionnel rattachées à cette situation. Il reste qu'il s'agit d'un guide très précieux qui explique aux enfants adultes quand et comment intervenir pour venir en aide avant que ne survienne une urgence □

□ CIRCULAIRE ADMINISTRATIVE □

PROCÉDURES POUR LES EXAMENS MÉDICAUX

Circulaire administrative
n° 17, 1988 (ABB)

Ce document vise à préciser les responsabilités en matière d'examens médicaux afin de favoriser une approche globale pour l'évaluation de l'état de santé des employés et personnes à charge.

Les lignes directrices veulent faciliter l'administration des examens médicaux avant une affectation, à partir du Canada ou d'une autre mission, à une mission insalubre ainsi qu'au retour au Canada. Pour faciliter la compréhension des procédures, un sommaire est présenté au début de la circulaire administrative mettant en lumière les responsabilités à l'égard des examens médicaux.

Deux changements majeurs ont été apportés à la circulaire administrative de 1986 sur les examens médicaux. L'examen médical de retour au Canada est maintenant obligatoire et lors d'une affectation d'une mission où les installations médicales ne sont pas adéquates, Santé et Bien-Être Social peut fournir une autorisation médicale préliminaire □